



Zazakely Suisse-Madagascar

Association Zazakely Suisse
Chemin de Sur-Ville 9
1136 Bussy Chardonney
CH

Rapport d'activité 2022, Mahazine

Chères amis de l'association Zazakely sise au lot 0714 H 152 Mahazina Antsirabe 110 Madagascar, je voudrais vous donner et partager un rapport d'activité de l'année 2022.

L'association Zazakely continue sa mission au sein des familles vulnérables et travaille spécialement pour le bien des enfants, des adultes et leurs familles dans le quartier de Mahazina, commune urbaine d'Antsirabe I, région du Vakinakaratra. Elle est soutenue par deux associations, une française et une autre suisse. Les trois entités unissent leurs actions pour offrir aux enfants une éducation et un avenir brillant.

Nos activités sont orientées vers les enfants et les adultes de 4 à 26 ans de la maternelle aux universités .L'effectif total des enfants de l'année 2022 est de 300 enfants.

Voici comment se compose notre mission tout au long de l'année 2022.

Soutien scolaire

Sr Odile de la communauté de la petite sœur de l'Évangile donne de cours aux enfants en maternels tous les matins du lundi au vendredi. Elle est payée en mi-temps depuis le mois de septembre 2022

Les primaires se divisent en deux groupes : les matins et les après-midis. Ils font mi-temps à l'École Primaire Publique (EPP) et mi-temps à l'association

Les études du soir : Le CM2, les collégiens, les lycéens, ils peuvent venir à l'association pour faire leurs devoirs ou pour réviser leurs leçons du 17h 30 au 18 h 30.

Juillet 2022: Recrutement des nouveaux enfants. Le décrochage scolaire nous permet de recruter des nouveaux enfants de 4 à 12 ans de maternelle et de primaire. Nous gardons l'effectif de 300 enfants.

Fin juillet: Madame Nirina était obligée de rejoindre son mari qui vit à Tananarive. Elle se démissionnait à son poste d'institutrice.

Aout: Réinscriptions et inscription des enfants dans tous les établissements.

Septembre:

Distribution de l'article scolaire.

Début de l'année scolaire 2022 2023.

Nous avons recrutés deux nouveaux salariés. Monsieur Jems après avoir passé 3 mois d'essai dans le poste de gardien, on lui est embauché le 1 septembre 2022- Il remplaçait monsieur Luquain. Sr Odile, elle était bénévole durant l'année scolaire 2021 2022. Elle est devenue salariée en mi-temps le 1 septembre 2022

Activités culturelles

Février 2022. Des activités culturelles ont été commencées.

Lundi 16h à 18h30: PIANO (6 enfants et madame vola)

Mardi 15h à 16h 30: VIOLON (pour les enfants à partir de la classe de 9em...)

Mercredi à 14h à 16h30:

KABARY pour les collégiens et les personnels du centre Mahefa, Manampy et BebeSolo, les parents des enfants et les jeunes du quartier

GITARE (pour les enfants à partir de la classe de 9em...)

ZIMBE pour les enfants à partir de la classe de 9em...)

Jedi 15h à 18h30: DANSE (pour les enfants à partir de la classe de 9em....)

Samedi matin: CIRQUE pour les enfants à partir de la classe de 9em...)

Samedi après midi: Foot

Septembre 2022 :

Tous les samedis à 7h à 8h: L'activité de kic boxing dont le prof est monsieur Jems le gardien de l'association.

Cantine de midi

Malgré l'inflation, nous arrivons à donner un repas de midi à tous les enfants du lundi au vendredi.

Spiruline

Un grand merci à Mahefa qui s'occupe seul la production de la spiruline. Il arrive à récolter de 4 à 6 kg par mois.

Atelier de couture

L'entreprise L.O.I est une usine qui fabrique des vêtements en sous-traitance pour différentes marques françaises. C'est aussi une société qui est notre partenaire privilégié depuis plusieurs années, (c'est L.O.I qui, entre autres, nous achète la spiruline tous les mois pour son personnel). Depuis plusieurs mois, Chabina Meraly, dirigeante de LOI, nous fait livrer gracieusement environ une tonne de chutes de tissus par mois. Grâce ces dons, nous avons mis en place une activité de confection. Afsana Meraly nous a également fait un don de deux machines à coudre, ce qui permet aux mamans volontaires de confectionner des couvertures soit pour un usage personnel soit pour la revente. Nous espérons ainsi générer progressivement des revenus pour certaines d'entre elles. Bebesolo est devenue responsable de cet atelier.

Santé

Janvier 2022: Mise en place de consultation, soin et extraction de dents. En collaborant avec docteur Andry, nos enfants ont bénéficiés des consultations, des soins et des extractions des dents gratuites. Les frais de médicament et le produit dentaire sont à la charge de l'association. Soins et l'extraction se font chez le docteur Andry tous les mercredis après-midi et les vendredis matin. Les parents prennent en charge les frais de déplacement.

Juillet 2022: Un groupe des étudiants en médecine de Lyon étaient venus chez nous. Apart les sensibilisations, l'éducation sexuelle ils donnaient aussi des cours de français et d'informatique aux enfants.

Le 23 juillet, le rotary club de Tanana organise des consultations. Tous les enfants ont été consultés.

Aout 2022: Un autre groupe des étudiants de Paris avaient continués les activités de ce mois de juillet.

Novembre 2022: Il y a eu de dépistage des yeux organisé par l'ENZCO dont nous sommes en partenariat depuis des années.

Les salaires

Nous suivions la décision ministérielle d'appliquer les salaires minimum à 250 000 ar par mois depuis le mois de mai 2022.

Conclusion

L'année 2022 est clôturée par la fête de Noël le 21 décembre 2022.

Nous avons passé de belle fête. Je vous ai envoyé déjà quelques photos.

Jean-René